

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan dari hasil penelitian dalam pembahasan masalah yang berkaitan dengan pengaruh bantuan sosial Program Keluarga Harapan (PKH) dan Program Sembako terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di Desa Jatiprahu, Kecamatan Karang, Kabupaten Trenggalek pada masa pandemi Covid-19, maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Program Keluarga Harapan (PKH) berpengaruh positif dan signifikan terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di Desa Jatiprahu pada masa pandemi Covid-19, hal ini disebabkan karena Program Keluarga Harapan (PKH) dapat membantu masyarakat dalam bidang kesehatan, pendidikan dan mengurangi beban pengeluaran Keluarga Penerima Manfaat (KPM).
2. Program Sembako berpengaruh positif dan signifikan terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di Desa Jatiprahu pada masa pandemi Covid-19, hal ini disebabkan karena Program Sembako dapat membantu memenuhi kebutuhan pangan dan memberikan nutrisi yang seimbang pada Keluarga Penerima Manfaat (KPM).
3. Berdasarkan hasil Uji F menyatakan bahwa secara simultan atau bersama-sama variabel Program Keluarga Harapan (PKH) dan Program Sembako berpengaruh positif terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di Desa Jatiprahu pada masa pandemi Covid-19. Hal ini berarti bahwa dengan

adanya bantuan sosial dari pemerintah masyarakat merasa terbantu dan mampu meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Selain itu, dengan adanya Program Keluarga Harapan (PKH) dan Program Sembako Keluarga Penerima Manfaat (KPM) memperoleh jaminan kesehatan dan membantu dalam memenuhi kebutuhan pangan yang bergizi.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Pemerintah**

Untuk pemerintah diharapkan lebih memperhatikan lagi dalam penyaluran bantuan sosial agar tepat waktu dalam penyalurannya dan pemerintah perlu melakukan pemutakhiran data untuk memperoleh kondisi terkini Keluarga Penerima Manfaat (KPM) bantuan sosial. Data tersebut dapat digunakan sebagai data dasar program perlindungan sosial. Dengan demikian, maka penyaluran bantuan akan tepat sasaran kepada masyarakat yang benar-benar membutuhkan.

### **2. Bagi Masyarakat Desa**

Untuk masyarakat, khususnya masyarakat yang memperoleh bantuan Program Keluarga Harapan (PKH) maupun Program Sembako, diharapkan dapat semakin menyadari pentingnya kesehatan dan pendidikan sehingga tidak adanya lagi anak yang putus sekolah.

### **3. Bagi Akademisi**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah khazanah keilmuan khususnya dalam hal penelitian yang berkaitan dengan pengaruh

Program Keluarga Harapan (PKH) dan program sembako terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat pada masa pandemi Covid-19, selain itu perlu diadakannya penelitian selanjutnya untuk penyempurnaan penelitian ini.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian lebih lanjut dan lebih mendalam dengan bisa menambah jumlah sampel maupun jumlah responden sehingga penelitian akan lebih akurat dan maksimal. Selain itu, untuk lebih memberikan hasil yang lebih luas penelitian bisa dengan memperluas lokasi penelitian contohnya bisa satu Kecamatan atau Kabupaten tertentu, selain itu dapat juga menambah variabel-variabel lain.